

«El mundo tecnológico que pudo haber sido»: Podcast cuenta la historia del ambicioso «proyecto Sync» de Salvador Allende

El Ciudadano · 26 de julio de 2023

"The Santiago Boys" o "Los chicos de Santiago" es el nombre de un podcast elaborado por Evgeny Morozov, y que aborda -en inglés- la iniciativa impulsada por el gobierno de Salvador Allende, conocida como "proyecto Sync".



«The Santiago Boys» o «Los chicos de Santiago» es el nombre de un podcast elaborado por [Evgeny Morozov](#), y que aborda -en inglés- la iniciativa tecnológica impulsada por el gobierno de Salvador Allende, conocida como «proyecto Sync» o «proyecto Cybersyn».

Recordemos que el objetivo de «Sync» era ser una herramienta de planificación económica, con una capacidad de control en tiempo real, mediante una red de máquinas de teletipos que comunicaría a todas las fábricas de Chile, con un centro único de cómputo que estaría ubicado en Santiago.

El proyecto utilizaba los principios de la cibernetica en el control de las máquinas, y para muchos constituye el primer antecedente real de Internet en todo el mundo.

Esta es la historia que se cuenta en «The Santiago Boys», un podcast de nueve capítulos donde se analiza, paso a paso, este pionero proceso tecnológico iniciado en 1971 en Chile.

«Una historia salvaje de cómo los ingenieros de Allende y un consultor de gestión británico se atrevieron a desafiar a las corporaciones y agencias de espionaje, y casi ganan», señala la presentación del podcast, que cuenta con una página web donde ya están alojados los nueve capítulos, además de mucho material de respaldo como videos y un glosario con referencias de conceptos.

El podcast está disponible en el sitio the-santiago-boys.com.



Post-Utopia

THE TECH WORLD THAT MAY HAVE BEEN

THE SANTIAGO BOYS

A wild tale of how Allende's engineers and British management consultant dared challenge corporations and spy agencies - and almost succeeded. Written and presented by Evgeny Morozov. For media inquiries, email info@the-santiago-boys.com

boys.com. Media brief.

«Es revolucionario, no sólo porque es la primera vez que se realiza en el mundo, sino también porque estamos ante un esfuerzo deliberado para darle a la gente el poder que la ciencia nos da, para que pueda usarlo libremente», decía parte del discurso que pronunciaría el inspirador de este proyecto, el sicólogo y filósofo británico Stafford Beer (1926-2002), en la inauguración de «Sync», que iba a realizarse en La Moneda, en septiembre de 1973.

Mira el teaser de presentación del podcast, subtitulado al español, a continuación:



Escucha el podcast completo (9 capítulos) [AQUÍ](#)

Some of you have asked for The Santiago Boys trailer with Spanish subtitles. Here it is!
pic.twitter.com/JWWkC4LzGy

— Evgeny Morozov (@evgenymorozov) July 25, 2023

Sigue leyendo:

Proyecto Synco: A 42 Años de la Puesta en Marcha de la «Internet de Salvador Allende»

Synco: una Internet para el pueblo

UP y Proyecto Synco vuelven en libro editado por el MIT

A 115 años de su natalicio: El legado de Salvador Allende a los pobres y trabajadores de Chile. Las grandes obras de su gobierno

Fuente: [El Ciudadano](#)